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Clinical Characteristics and Predictors of Depression among the Older 
Adults Attending the Family Medicine Clinic of Usmanu Danfodiyo 

University Teaching Hospital Sokoto in Northwestern Nigeria

ABSTRACT

BACKGROUND: Depression represents a major international public 
health problem for both developed and developing countries. It is 
associated with increased risk of  morbidity, suicide, decreased physical, 
cognitive and social function, and greater self-neglect, which in turn is 
associated with increased mortality.

OBJECTIVE: The study objective was to determine the clinical 
characteristics and predictors of  depression among the elderly attending 
the family medicine clinic of   Usmanu Danfodiyo University Teaching 
Hospital, Sokoto, Northwestern Nigeria.

METHODOLOGY: The study was a hospital-based cross-sectional 
study of  391 elderly participants in the family medicine clinic of  Usmanu 
Danfodiyo University Teaching Hospital, recruited through systematic 
sampling technique. Data was collected using a pre-tested, structured 
interviewer-administered questionnaire, and Folstein (MMSE). The 
GDS-30 was used to screen for depression. BMI was calculated and data 
analyzed using SPSS version 20. Test of  associations was done using the 
Chi-square test, and logistic regression was done; P < 0.05 was considered 
statistically significant.

RESULTS: The prevalence of  depression among the elderly was found to 
be 41.2%. Following logistic regression, being married (OR=0.559, 95% 
CI=0.321-0.974), bereavement in the last six months (OR=2.35, 95% 
CI=1.138- 4.480), poor subjective health status (OR=0.141, 95% 
CI=0.057-0.348), and abnormal BMI (OR=0.425, 95% CI=0.221-0.818) 
were found to be predictors of  elderly depression in the study.

CONCLUSION: The prevalence of  depression among older adults was 
high, and the study recommends early screening, detection and 
management of  risk factors of  depressive disorder in older adults by 
primary care physicians. WAJM 2025; 42 (5): 353-363

KEYWORDS: Depression, Older adults,  Predictors, Elderly, Clinical 
characteristics

RÉSUMÉ

CONTEXTE: La dépression représente un problème majeur de santé 
publique à l'échelle internationale, tant dans les pays développés que dans 
les pays en développement. Elle est associée à un risque accru de morbidité, 
de suicide, à une diminution des fonctions physiques, cognitives et sociales, 
ainsi qu'à une négligence de soi plus importante, ce qui entraîne une 
mortalité accrue.

OBJECTIF: L'objectif  de cette étude était de déterminer les 
caractéristiques cliniques et les facteurs prédictifs de la dépression chez les 
personnes âgées consultant à la clinique de médecine familiale de l'Hôpital 
Universitaire Usmanu Danfodiyo à Sokoto, dans le nord-ouest du Nigéria.

MÉTHODOLOGIE: Il s'agissait d'une étude transversale en milieu 
hospitalier portant sur 391 participants âgés, recrutés à la clinique de 
médecine familiale de l'Hôpital Universitaire Usmanu Danfodiyo selon une 
technique d'échantillonnage systématique. Les données ont été recueillies à 
l'aide d'un questionnaire structuré et prétesté administré par un enquêteur, 
ainsi que du Mini-Mental State Examination (MMSE) de Folstein. 
L'échelle GDS-30 a été utilisée pour dépister la dépression. L'indice de 
masse corporelle (IMC) a été calculé et les données ont été analysées à l'aide 
du logiciel SPSS version 20. Les associations ont été testées par le test du Chi 
carré, et une régression logistique a été effectuée ; une valeur de P < 0,05 a 
été considérée comme statistiquement significative.

RÉSULTATS: La prévalence de la dépression chez les personnes âgées était 
de 41,2 %. Après régression logistique, les facteurs prédictifs identifiés 
étaient : être marié (OR = 0,559 ; IC à 95 % = 0,321–0,974), avoir vécu un 
deuil au cours des six derniers mois (OR = 2,35 ; IC à 95 % = 1,138–4,480), 
avoir une mauvaise perception de son état de santé (OR = 0,141 ; IC à 95 % = 
0,057–0,348), et présenter un IMC anormal (OR = 0,425 ; IC à 95 % = 
0,221–0,818).

CONCLUSION: La prévalence de la dépression chez les personnes âgées 
était élevée. L'étude recommande un dépistage précoce, une détection et 
une prise en charge des facteurs de risque de troubles dépressifs chez les 
personnes âgées par les médecins de soins primaires.

WAJM 2025; 42 (5): 353-363

MOTS-CLÉS: Dépression, Personnes âgées, Facteurs prédictifs, Gériatrie, 
Caractéristiques cliniques
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 Caractéristiques Cliniques et Facteurs Prédictifs de la Dépression chez les Personnes Âgées Consultant à la Clinique 
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